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Zur Sitzung am Gremium 

22.04.2021 Betriebsausschuss Gebäudemanagement 
 

Antrag von SPD und FDP: Sachstandsbericht zu den öffentlichen Toilettenanlagen im 

Stadtgebiet 
 

Sehr geehrte Frau Zinke, 
 
die Fraktionen von SPD und FDP beantragen, der Betriebsausschuss Gebäudemanagement 
(GMW) möge beschließen: 
 

Hiermit erbitten wir für die nächste Sitzung des Betriebsausschusses einen 
detaillierten Sachstandsbericht zum Thema „Öffentliche Toilettenanlagen im 
Stadtgebiet“, verbunden mit einem konkreten Zeitplan der Umsetzungsphase. 

 
Begründung: 
Das Thema „Öffentliche Toilettenanlagen“ wurde von der SPD-Ratsfraktion erstmals in 2016 
mit einer kleinen Anfragen nachgefragt und schließlich im Jahr 2018 im Beirat der Menschen 
mit Behinderungen und maßgeblich im Seniorenbeirat mit dem Antrag VO/0185/18 
angestoßen. Schon damals forderte Politik mit großer Mehrheit die Verwaltung auf, ein 
vollkommen neues Konzept für die öffentlichen Toilettenanlagen zu erarbeiten. Zum einen 
sollte dieses Konzept die Sanierung bzw. Modernisierung der verbliebenen zehn 
Toilettenanlagen vorsehen, zum anderen aber auch Vorschläge für eine sinnvolle 
Ausweitung des Toilettenangebotes im Stadtgebiet machen. Leider hat sich seitdem weder 
der Zustand der bestehenden Toilettenanlagen verbessert, noch sind weitere Anlagen dazu 
gekommen.  
 
Erst im vergangenen Jahr hat die Fachverwaltung ihr angedachtes Betreibermodell für die 
öffentlichen Toilettenanlagen in den einzelnen Bezirksvertretungen vorgestellt, um mögliche 
Anregungen und Kritikpunkte aus den Stadtteilgremien in die neue Konzeption einfließen zu 
lassen. Zur nächsten Sitzung des Betriebsausschusses GMW fordern wir nunmehr die 
Verwaltung auf, einen konkreten Zeitplan für die Umsetzung der neu konzipierten Pläne 
vorzulegen.  
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